



Bloqueo obliga al Senado a sesionar en Xicoténcatl

ANDREA BECERRIL Y
 GEORGINA SALDIERNA

El Senado regresó ayer a sesionar a su vieja sede de Xicoténcatl, obligado por el bloqueo a su edificio de Reforma e Insurgentes realizado por trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) y otros grupos opositores a la reforma presidencial en la materia.

La sesión se llevó a cabo bajo un fuerte dispositivo policiaco, que incluyó el cierre de Donceles y otras calles, para formar un cerco alrededor de la casona ubicada en el Centro Histórico, en la que en poco más de una hora se desahogó una agenda breve, ligada a la enmienda judicial.

Los senadores de Morena y aliados llegaron en bloque al recinto, después de una reunión a puerta cerrada en un hotel de avenida Revolución, en la que valoraron la situación, ya que de acuerdo con la opinión de la mayoría, no podían dejarse intimidar por el plantón en el edificio sede.

“La ministra Norma Piña utiliza a la Corte y al Poder Judicial de manera facciosa”, advirtió Citlalli Hernández, quien le recomendó serenarse, ya que no les puede impedir que legislen.

El pleno refrendó que la minuta que le remitió la Cámara de Diputados sobre la controvertida modificación a la Carta Magna para que jueces, magistrados y ministros sean elegidos mediante el voto popular fue turnada a las Comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos.

Asimismo, acordó aumentar de 17 a 19 el número de integrantes de esas dictaminadoras, con dos legisladores más en cada una. El morenista Alejandro Murat se incorporó a la Comisión de Estudios Legislativos, que preside Citlalli Hernández.

En la sesión se aprobó la solicitud de licencia por tiempo indefinido de Marcelo Ebrard, el próximo secretario de Economía, quien está fuera del país, en una misión que le encomendó la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y en Morena no quisieron exponerse a que no llegara a tiempo para votar la próxima semana. Ayer mismo rindió protesta su suplente, Emmanuel Reyes.

Otro de los temas tratados fue recordar el 50 aniversario del Partido Mexicano de los Trabajadores (PMT), que fundó Heberto Castillo. Su hija, la senadora Laura Itzel Castillo (Morena), expresó en tribuna que el mejor homenaje es que se apruebe la reforma judicial.

Entre aplausos de sus compañeros, dijo que a medio siglo de la fundación del PMT, su programa de acción sigue vigente, toda vez que establecía que “se debe reestructurar el Poder Judicial para acabar con la corrupción, que debe ser realmente independiente, y que ministros, magistrados y jueces sean nombrados por elección popular”.



◀ Bajo un fuerte dispositivo policiaco, senadores acudieron ayer a sede alterna tras encerrona en un hotel capitalino. Foto Marco Peláez